
很榮幸在來美國念書的第一年，就能參與到台大藥學北美系友會舉辦的活動。在

去年年底第一次聽到朋友提起這個組織時，我的第一個反應是驚訝的：原來我們

台大藥學在國外的系友們數量多到足以在美國成立一個系友會！等到真正參與

這個活動，才知道藥學系真的是臥虎藏龍，系友們不論在國內國外，都有非常了

不起的成就。從藥廠研發，臨床藥師，到 FDA決策者，各式各樣與藥相關的行

業，都充滿著我們傑出的系友們。	  

	  
為了讓各位年輕校友都有機會聽到在美國的傑出校友的經驗分享，北美校友會在

這次旅遊中規劃了各個小組，讓各位傑出校友—“古早鳥”帶領年輕校友—“菜鳥”
們一起挑戰一些大學時代課程的考題，也藉這些團隊合作與討論的時間讓我們能

和經驗豐富的校友們多多請教與學習。我所在的第十組是與目前在美國攻讀有機

化學博士班的林振銘學長為年輕校友的代表，而我們非常幸運的分配到經驗豐富

的李秀美學姊作為我們這組的 mentor。秀美學姊擁有多年在藥廠的工作經驗，
目前在美國食品藥物管理局 FDA擔任新藥審核部門臨床藥理處副處長，同時具

備跨產業界實務經驗以及政府機構的藥政經驗。學姊的個性非常開朗豪爽，讓我

們在和學姊每次聊天時都感到非常愉快並且受用無窮。學姊曾多次應邀回母系演

講，雖然很可惜我自己在藥學系念書的時間內沒有機會聽到這些經驗分享，但這

次因校友旅遊，能和學姊有當面接觸的機會，真的讓我們學習到許多。	  

	  
“苦盡自甘來，汲汲莫倦怠，真才走天下，吹牛萬事通。”是秀美學姊給我們年輕

校友的建議。這次有這麼寶貴的機會認識到許多成就非凡的校友，在聆聽他們經

驗的同時便可以感受到大家一路走過來所經歷的艱辛。對於我們這些甫踏出台大

正要開始奮鬥的年輕學弟妹們，在通往目標的道路上，難免會遇到許多大大小小

的困難。但在面臨到挫折時，絕不能輕易的放棄或懈怠，要持續努力朝自己的目

標邁進。在當我們經過多方磨練與學習而具備真才實料後，也要懂得展現自己，

讓外面的人知道自己的能力就是最值得的投資！勇於表現自己並展現自己——

不要太過謙虛，能懂得適時”吹噓”並宣傳自己的能力，往往是讓自己脫穎而出的
關鍵點。學姊給的建議非常的中肯，也指出我們在教育體制中東方與西方的不同。

就我自己在台灣的求學經驗而言，謙虛是不斷被強調的美德，但在美國與各國菁

英們競爭時，太過謙虛反而可能掩蓋了自己的能力與優點，要如何積極的展現自

己、推銷自己的能力，讓大家見識到自己的優秀，是非常重要與關鍵的。而學習

如何用最適當的溝通及表達方式來展現自己的能力，也是學姊強力建議我們多加

磨練的技巧。	  

	  
藉由這次的北美校友旅行，不禁能和年紀較相近的系友們彼此分享經歷與學習，



也得以認識到更多傑出系友們並建立更多的人脈。非常感謝北美的系友們組織了

這次的旅行，讓所有的系友們在充滿樂趣的旅遊之中還有學習的效果，這真的是

非常難忘而珍貴的經驗。	  
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